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Abstract (en)
[origin: US4681034A] An article having a substrate with a synthetic resin surface that has an affinity for printing inks is printed with a laser-induced
hot print method. A transfer medium, printed on a face side with an image formed of sublimable dyes is faced against the synthetic resin surface,
and a laser beam is made to impinge upon the unprinted back of the transfer medium. The laser beam is of sufficient intensity to cause the dyes to
sublimate and penetrate at least partially into the synthetic resin surface of the substrate.

Abstract (de)
Um ein Verfahren zum Bedrucken eines Substrates mit einer gegenüber den Druckfarben affinen Kunststoffoberfläche nach dem
Transferdruckverfahren unter Auflegen eines mit bei den Verfahrensbedingungen sublimierbaren Farbstoffen bedruckten Hilfsträgers auf die
Kunststoffoberfläche und Übertragung der Farbstoffe in die Kunststoffoberfläche mit möglichst kurzen Verweilzeiten des Hilfsträgers durchführen
zu können, ist das Verfahren dadurch gekennzeichnet, daß man die unbedruckte Rückseite des Hilfsträgers mit einem Laserstrahl einer Intensität
behandelt, die ausreicht, die Farbstoffe wenigstens teilweise in die Kunststoffoberfläche des Substrates eindringen zu lassen.
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